

NOTRE DAME DES NEIGES
OU STE MARIE MAJEURE, A ROME.

I

Les Eglises de Rome peuvent se partager en trois classes, les basiliques majeures ou mineurs, et les églises ordinaires.

Les Basiliques majeures sont, l'église Saint Jean de Latran, mère et maîtresse de toutes les églises ; Saint Pierre du Vatican, où se conservent le restes et la chaire du prince des apôtres ; Saint Paul hors les murs, construite près du lieu où fut décapité l'apôtre des gentils, Saint Laurent hors les murs, et Sainte Marie Majeure dont on célèbre le 5 août la fête, plus de quatorze fois séculaire.

Cette basilique, située sur le Mont Esquilin, au nord est de la ville, doit son existence au miracle des neiges, dont nous trouvons le récit au bréviaire Romain :

Au commencement du IV siècle, vivait à Rome, un illustre patricien nommé Jean. Privé d'enfants il résolut, de concert avec sa femme, de consacrer son riche patrimoine au Dieu qui le lui avait donné. Les pieux époux étaient tout entiers à leur projet, quand la sainte Vierge leur fit connaître, dans un songe, qu'elle voulait elle-même être leur héritière " Vous me bâtirez " dit elle, " une basilique sur la colline de Rome qui demain sera couverte de neige."

La même nuit, elle apparut au pape Libère, et lui enjoignit de faire construire une Eglise sur la portion du mont Esquilin qu'il trouverait couverte de neige, ajoutant que le patricien Jean serait son coopérateur.

C'était la nuit du 4 au 5 août, époque où la chaleur est excessive en Italie.

Le lendemain, l'Esquilin se trouva effectivement couvert de neige. La ville entière fut bientôt sur le lieu du miracle.

Le patricien Jean, ayant vu le prodige, descendit aussitôt au palais de Latran, pour communiquer au saint Père la vision qu'il avait eue.

Le pape Libère y vit le doigt de Dieu, et se transporta sur la colline, accompagné du peuple et de tout le clergé de Rome. On fit connaître la cause du prodige ; l'église fut bâtie aux frais des pieux époux, et s'appela *Notre Dame des Neiges*.

Plus tard, elle prit d'autres noms, comme celui de basilique Libérienne à cause du pape qui en permit la construction ; Sainte Marie à la crèche, parce qu'on y conserve le premier berceau du Sauveur, et enfin, on la désigne aujourd'hui sous le nom de Sainte Marie Majeure, étant la plus importante des églises de Rome élevées en l'honneur de la Sainte Vierge.

L'Eglise de Sainte Marie Majeure, bâtie sous Libère, et agrandie par Sixte III, fut réparé par Nicholas IV, surmontée d'un clocher par Grégoire XI, de nouveau restaurée par Grégoire XIII, et em-